

**Jeudi 25 décembre 2025**  
**Messe du jour de Noël – Année A**

V + J

« Dieu, personne ne l'a jamais vu ; le Fils unique, lui qui est Dieu, (...) c'est lui qui l'a fait connaître ».

Voilà la chance énorme que nous donne cette fête de Noël.

Rendez-vous compte, si Jésus n'avait jamais été là, si jamais personne ne l'avait vu sur terre et que je vous demandais : « allez-y, imitez-moi Dieu ».

Je suis sûr qu'un bon nombre d'entre vous seraient là à me regarder en me disant : « mais comment faire ? Il ressemble à quoi Dieu ? Qu'est-ce qu'il fait Dieu ? A quoi est-ce qu'il occupe ses journées ? ».

Pour imiter quelqu'un, il faut pouvoir le voir, l'entendre, voir ses actions, tenter de comprendre sa vie.

Si Dieu restait invisible, ce serait presque impossible de chercher à l'imiter.

Les premiers croyants avaient compris qu'il était commencement, que par lui les choses étaient venues à l'existence, qu'il était lumière des hommes.

Bon, c'est sûr c'est quelque chose d'incroyable et de formidable. Mais comment suivre ce chemin nous-mêmes ?

La naissance de Jésus parmi nous vient faire basculer cette logique. « Il a habité parmi nous ».

Oui, les chrétiens qui ont vécu avec Jésus ont pu voir ses actes, ils ont pu entendre ses paroles.

La présence de Dieu qui prend chair au milieu de nous, c'est l'occasion pour nous de voir comment il fait, d'entendre ce qu'il dit, et d'ainsi pouvoir essayer de faire comme lui.

Agir comme Jésus, voilà le chemin qui nous est proposé : « Aimez-vous les uns les autres COMME JE VOUS AI AIMÉS » dira Jésus plus tard. De la manière dont il nous a aimés. En prenant modèle sur sa manière d'aimer.

Combien il est nécessaire de le voir agir pour cela.

Quelle chance de recevoir Jésus dans notre monde pour être témoins de cela.

Noël, nous l'avons préparé tout au long de l'Avent en essayant de préparer notre être, en cherchant à être éveillés à sa présence, en cherchant à nous tourner toujours plus vers ce chemin qu'il nous montre, en nous montrant joyeux car ce chemin est joie, et enfin en nous préparant à accueillir Jésus dans nos vies.

Aujourd'hui, nous l'accueillons effectivement. Alors qu'est-ce que ça veut dire, accueillir Jésus ?

Est-ce que c'est se réjouir d'une naissance et repartir chez soi heureux pour Marie ?

Pas seulement. Se réjouir, oui, car on l'a compris, c'est une vraie chance pour nous de recevoir Jésus parmi nous.

Mais surtout, accueillir Jésus, c'est accueillir sa manière de vivre dans notre vie.

Jésus fait de la place à tout le monde dans son quotidien, en allant voir les malades, les exclus, en redonnant de la joie aux malheureux. Comment est-ce que j'agis avec ceux qui sont mis à part ? Avec ceux qui n'arrivent plus à trouver de joie dans leur quotidien ? Est-ce que moi aussi j'arrive à mon montrer présent au milieu d'eux ?

Si je suis chrétien, si je me propose d'accueillir Jésus aujourd'hui, c'est pour suivre le chemin de vie de Jésus, alors je dois essayer de suivre ce chemin d'accueil de tous.

Jésus avait confiance en Dieu le Père, il a confié sa vie entière entre ses mains, jusqu'à sa mort en passant même par l'injustice vécue : « Père pardonne-leur, ils ne savent pas ce qu'ils font ». Et moi, comment est-ce que je place ma confiance en Dieu ? Comment est-ce que j'ai vécu cette année de l'espérance du Jubilé 2025 ? Et pour ceux qui m'accusent ou me jugent, est-ce que j'arrive malgré tout à remettre ma confiance en Dieu et continuer à avancer comme Jésus ?

Jésus a pris soin de lui malgré les attaques du démon ou des pharisiens ou autres opposants. Il est toujours resté droit dans ce qu'il est. Et moi, comment est-ce que je prends soin de moi au quotidien, à l'image de Jésus pour garder intacte ma dignité de fils ou fille de Dieu ?

Cette fête de Noël, nous l'avons préparée, mais elle n'est pas un achèvement, un point d'arrivée. Non, elle est un nouveau commencement. Aujourd'hui, nous accueillons Jésus parmi nous pour toujours mieux l'imiter. Toujours mieux suivre sa façon d'être avec les autres, avec Dieu et avec lui-même.

Esprit Saint, inspire-nous toujours la juste façon d'être pour garder le chemin du Seigneur en toutes choses.

Amen.